
买新衣服过年是民间延续
至今的传统，也是过年的乐趣
之一。转眼已到了2016年底，新
的一年即将到来，忙碌了一年
的人们是时候将买新衣服这件
事提到日程上了。

年年过年买新衣服，今年
过年该买什么呢？羽绒服、毛呢
外套、棉服，这些衣服年年重
复，衣柜里早已有了很多。想买
点不一样的来送给家人、犒劳
自己？

烟台TOT皮草，新年让你
穿出新“味道”。为满足泉城市

民对皮草的需求，齐鲁晚报特
联合烟台TOT皮草，于2017年
1月1日-3日在山东新闻大厦
（济南市泺源大街6号）二楼齐
鲁风情厅举办烟台TOT皮草
品牌巡展，届时，初到济南的
TOT皮草将以折会友，以全场
二五折的价格回馈济南市民对
皮草的喜爱，购物满1000元就
送价值380元的真皮手套一副。

TOT皮草隶属烟台宏源
时装有限公司，该公司成立于
1998年，是从事皮草服装设计、
生产、销售的大型服装公司。

TOT品牌是宏源时装有限公
司旗下全新皮草品牌，集原料
生产、设计制作、公司直销、量
身定做于一体，采用西班牙、韩
国设计理念，结合亚洲人穿着
习惯，重新打造皮草穿着理念，
是时尚与经典的完美结合。
1500余平米的TOT品牌工厂
店坐落在烟台莱山区盛泉工业
园内，公司始终贯彻“一针一线

追求完美 精工细作 精益
求精”的质量方针，逐步建立起
一套先进完善的质量管理体
系，保证产品质量稳定，力争打

造胶东皮草第一城、老百姓穿
得起的品牌。

据TOT皮草的丁经理介
绍，TOT皮草生活馆内所售的
皮衣、皮草都是他们工厂精工
细作，每个步骤都是手工制作，
一个工人一天只能做出一件皮
衣，工艺复杂的甚至要三天才
能做出一件。此外，羊皮皮衣均
采用进口羊皮，皮草均采用进
口水貂皮，用料绝对讲究。

上乘的材料搭配精细的工
艺，价格贵是自然的，但是本次
TOT皮草品牌巡展首次来到

济南，为了与济南市民成为朋
友，有自己工厂的TOT皮草任
性地定下了全场二五折的超低
价格。以往市民买皮草，到商场
里买有保障但是价格太高，在网
上买价格喜人但是品质没有保
障。现在好了，TOT皮草带着上
千件款式不同、用料考究、工艺
精细、价格不贵的皮草巡展来到
济南，市民千万不要错过哟。机
会难得，想买皮草的市民千万
不要错过。

咨 询 电 话 ：0 5 3 5 -
2107688。 （张潇匀）

二二五五折折直直销销，，新新年年快快来来买买皮皮草草
本报联合烟台TOT皮草济南巡展，上千件皮草供您选

本报记者 王小蒙

“一辈子只做一种药，
不信做不好”

在鲁南制药集团董事长兼
总经理张贵民的办公室外，静
静地竖着一块牌子，上面写着
一句话，“找总经理要先登记”。
登记完便可以回到工作岗位，
等张贵民有时间时，秘书会通
知让其来签字。

从这一个小环节便可以看
出，张贵民是个极重效率的人，
即使南下广州出差，他也会争
取当天往返。2014年年底接任
鲁南制药集团掌门人以来，张
贵民仅在春节休息过一天。

不过在鲁南制药的产品研
发上，张贵民似乎不急于一味
追求高效。因为技术创新需要
少则几年长则十几年的积累，
他给公司的多个科研项目组定
位，终生只研究一种产品。“一
辈子让他做一种药，不信他做
不好。”

这种要求，与他致力于追
求满分的信念密不可分。“国内
不少药企，把药品做到及格能
上市就是终点了，在我们看来，
药品上市仅仅是个开始，是研发
的一个新的起点。”

“所以你可以放心，我们的
产品是绝对没有问题的。”张贵
民有这种自信，他做了21年技
术，历任班长、车间主任，鲁南
制药集团科研部部长、副总经
理等职，做科研坐得了冷板凳，
最重视打基本功。直到今天，他
仍能根据多年积累的经验，给
研发项目组提出专业指导意
见。

只有早转变
才会舒服

尽管鲁南制药集团近年来
发展势头良好，张贵民也看到，
随着国家新医改正式拉开帷
幕，医药市场格局已经发生巨
变，行业面临空前挑战。

“国家经济增速放缓、医院
药占比越来越小、药品飞行检
查加强、药品招标降价和辅助
用药、抗生素、大输液等限制力
度越来越大等等，特别是随着
医保控费的全面展开，打破了
医药行业依赖医保扩张的传统
增长模式，整个医药行业进入
艰难转型期。”有业内专家分
析，单单仿制药质量和疗效一
致性评价这一项，动辄上千万

元的研究费用，也足以让国内
三分之一的药厂面临淘汰。对
此，张贵民却能做到淡然一笑。

“目前的经济形势和政策
压力，就是让鲁南制药这样的
企业脱胎换骨、加速成长，我们
一定会在三年时间内，率先走
出靠医保扩张这个怪圈。”张贵
民说，这得益于公司先走一步，
从而不会像大多数药企一样那
么难受，“只有转变快了才会舒
服。”

眼光放长远，能看到十年
以后。如今已经形成市场竞争力
的产品，都是20年前就着手做
的。张贵民所说的先走一步，不
仅是科研布局，还有鲁南制药在
环保建设上的先走一步。

污染处理不到位
全部砍掉

中国是原料药生产大国，
产量位居世界第一，但规模效
益的取得，得益于国内生产的
低成本和对环保的低投入。目
前，全国医药企业有四千多家，
其中以中小企业为主。“以环保
缺位来换取竞争优势，不少药
企仍在这条老路上苦苦支撑。”
张贵民说。

不过，鲁南制药却大胆对
此说不。“污染处理不好的项目
全部砍掉，不赚这个钱。”张贵
民说，2010年，公司对污染较严
重的大吨位原料药进行停产，
而原来仅这一个项目，年产量
就达到一万两千多吨，年产值
十几亿元利润有几千万元。

“我们看到，不能彻底解决
环保问题，只能是长痛短痛的
问题，不少企业会选择好死不
如赖活着，我们却舍得断臂求
生存。”张贵民说，提前十年来
看，把多年后必将出现的结果
提前结束，早布局，才有机会越
走越远。

环保制约企业发展的瓶颈
得以解决，如今鲁南制药已成为
集中药、化学药、生物制药的生
产、科研、销售于一体的国家大
型综合制药集团，拥有八家子公
司，员工11000余人，总资产100
亿元。2015年公司实现销售收入
70亿元，上交税金9.2亿元。

人才激励
技术员工资高过副总经理

国内药企起步时的先天不
足，与跨国药企的科研投入相
比，始终存在较大差距。“跨国
药企每年会拿出20%用于科

研，并保持了20%以上的盈利
增速，而国内药企平均投入不
过2 . 5%。”近年来鲁南制药拿
出营收的7%-15%用于科研投
入，张贵民认为，没有研发就是
一条不归路。

如今，鲁南制药有一支
1200多人的科研队伍，其中博
士20多人、硕士1000多人，占到
员工总数的10%。光养活这么
多科研人员，公司每年就需要
投入上亿元。张贵民说，除此之
外还得投钱让他们做研发，不
做研发是肯定留不住人的。

“临沂不是人才高地，要想
留住人才，就得有激励政策，公
司早就做在了前头。”2001年
时，鲁南制药员工月收入在
1000元左右，身为技术人员的
张贵民却拿到月薪5000元，比
副总经理还高2000元，几乎与
当时的总经理赵志全一般高。

“在研发上，我们足够舍得
花钱，始终早走一步。”2000年，
在销售收入不超过5亿元的情
况下，鲁南制药拿出3000万元
投资华东理工大学，盖楼、买仪
器设备，直到今天，尝到了创新
的甜头。

如今，面对国际大型制药
企业进入中国市场速度不断加
快、可能挤占国内市场的状况，
张贵民正在谋篇布局将产品送
出国外，抢占国外市场。“医药
行业出口整体是下滑的，但我
们仍比去年增长了百分之四五
十。”他说，公司主要出口化学
原料，一定是以技术支撑的高
附加值原料。

断断臂臂求求生生早早布布局局，，才才能能走走得得更更远远
鲁南制药张贵民：为了环保主动砍掉利润几千万的项目

““以环保缺位来换取竞争优势，不少药企仍在这条

老路上苦苦支撑。我们看到，不能彻底解决环保问题，只
能是长痛短痛的问题，不少企业会选择好死不如赖活着，

我们却舍得断臂求生存。””
——鲁鲁南南制制药药董董事事长长张张贵贵民民

鲁南制药集团股份有限公司董事长张贵民，在员工眼里是个
低调开明的人。2014年年底成为鲁南制药集团掌舵人，他带领企业
成长为拥有八家子公司、员工11000余人、总资产100亿元的国家大
型综合制药集团。

舍得断臂求生存，坐冷板凳练基本功，面对制药行业的生存寒
冬，张贵民却说，因为提前十年看到并做了准备，如今才会不那么
难受。
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